

# HESSISCHER SCHACHVERBAND



BEZIRK 6 – STARKENBURG



Der Vorstand

TOP 10b

27.02.2025

Antrag des Schachbezirks 6 zum Kongress des Hessischen Schachverbandes am 13.4.2025 in Hünfeld

## **Änderung von Artikel 75, Satz 1 der Turnierordnung des HSV**

Der Schachbezirk 6, vertreten durch seinen Vorstand, beantragt die folgende Änderung von Artikel 75, Satz 1 der Turnierordnung des HSV mit Wirkung Saison 2025/26:

### Aktuelle Fassung:

*75. <sup>1</sup>Sofern die Turnierordnung an anderen Stellen keine abweichende Regelung vorsieht, beträgt die Bedenkzeit 100 Minuten für 40 Züge, danach 50 Minuten für den Rest der Partie mit einem Inkrement von 30 Sekunden pro Zug ab dem ersten Zug.*

### Neuregelung:

**75. <sup>1</sup>Sofern die Turnierordnung an anderen Stellen keine abweichende Regelung vorsieht, beträgt die Bedenkzeit 90 Minuten für 40 Züge, danach 30 Minuten für den Rest der Partie mit einem Inkrement von 30 Sekunden pro Zug ab dem ersten Zug.**

### Begründung:

Die aktuelle Bedenkzeit bei Mannschaftswettkämpfen („Fischer lang“) wird in der Bundesliga und in der 2. Bundesliga seit der Saison 2024/25 nicht mehr praktiziert. Stattdessen wird mit der in der Neuregelung beantragten Bedenkzeit („Fischer kurz“) gespielt. Es ist aus Sicht des Schachbezirks 6 nicht plausibel, warum die höchsten Spielklassen des DSB mit einer kürzeren Bedenkzeit spielen, als die Klassen des HSV. Zudem lässt sich feststellen, dass die Bedenkzeit „Fischer lang“ weder in der Einzelmeisterschaft des HSV (hier wird ebenfalls „Fischer kurz“ gespielt) noch in den großen Turnieren, die innerhalb Hessens von Vereinen organisiert werden, Anwendung findet.

Bezogen auf eine Partie mit 60 Zügen beträgt die maximale Spieldauer bei „Fischer lang“ 6 Stunden. Bei der beantragten Verkürzung reduziert sich diese Spieldauer auf maximal 5

Stunden. Es steht außer Frage, dass auch mit dieser kürzeren Bedenkzeit Turnierpartien ohne Qualitätsverlust gespielt werden können.

Für die Vereine des Schachbezirks 6, die sowohl in den Klassen des HSV als auch in den Klassen des Bezirks mit Mannschaften am Spielbetrieb teilnehmen, kann sich bei der seitherigen Bedenkzeit das Problem ergeben, dass die Partien im Bezirk, die um 9 Uhr beginnen, zum Start in den hessischen Schachklassen um 14 Uhr noch nicht vollständig beendet sind. Diese kann zu Störungen und Problemen führen. Zwar ist dies auch bei der verkürzten Bedenkzeit nicht ausgeschlossen, aber weniger wahrscheinlich.

Der Vorstand des Schachbezirks 6 hat im Vorfeld dieses Antrags sowohl eine interne Abstimmung innerhalb des Bezirksvorstands als auch eine Abstimmung unter den Vereinen des Bezirks vorgenommen.

Innerhalb des Bezirksvorstands spricht sich eine deutliche Mehrheit der Vorstandsmitglieder für die Verkürzung der Bedenkzeit zu „Fischer kurz“ aus.

Seitens der Vereine gab es im Zuge einer Umfrage 14 Rückmeldungen zu dieser Fragestellung. Dabei stimmten 9 Vereine für eine Reduzierung der Bedenkzeit zu „Fischer kurz“. 4 Vereine würden lieber bei der bisherigen Bedenkzeit bleiben. 1 Verein hat sich enthalten.

Sollte der HSV-Kongress am 13.4.2025 dem Antrag zustimmen und die Bedenkzeit für die kommende Saison 2025/26 auf „Fischer kurz“ reduzieren, werden wir auf dem Bezirkstag am 17.5.2025 einen gleichlautenden Antrag vorlegen, um diese dann verkürzte Bedenkzeit auch in den Spielklassen des Schachbezirks 6 zu neuen Saison entsprechend umzusetzen.

Darmstadt, den 27.02.2025

Holger Bergmann  
(Vorsitzender des Schachbezirks 6)